

Bayerisches Landesamt für Statistik nimmt am Wissenschaftstag der Metropolregion Nürnberg in Fürth teil

Das Bayerische Landesamt für Statistik beteiligte sich am 20. Juli 2018 erstmals mit einem Ausstellungsdisplay am Wissenschaftstag der Metropolregion Nürnberg. Die jährliche Veranstaltungsreihe wurde heuer bereits zum zwölften Mal abgehalten, nun erstmals in Fürth. Als Tagungsort wählten die Veranstalter anders als üblich keine Hochschule, sondern mit dem Sportpark Ronhof das altherwürdige Fußballstadion der SpVgg Greuther Fürth.



Die Eröffnung erfolgte auf einer Bühne mitten im Stadion, die Grußworte sprachen der Fürther Oberbürgermeister Dr. Thomas Jung und die bayerische Wissenschaftsministerin Prof. Dr. Marion Kiechle.
Fotos: Udo Dreier/Kulturidee

Der Wissenschaftstag der Metropolregion Nürnberg fand heuer bereits zum zwölften Mal statt, er dient neben der fachlichen Information der Teilnehmerinnen und Teilnehmer insbesondere dem interdisziplinären Austausch zwischen Wissenschaft, Politik, Verwaltung, Wirtschaft und Gesellschaft. Am 20. Juli 2018 gastierte die Veranstaltungsreihe erstmals in Fürth. Als Tagungsort wurde der Sportpark Ronhof gewählt, entsprechend sportlich präsentierten sich auch die Inhalte.

Nach der Begrüßung durch den Fürther Oberbürgermeister Dr. Thomas Jung und die bayerische Staatsministerin für Wissenschaft und Kunst Prof. Dr. Marion Kiechle gab es eine zentrale Talkrunde unter Leitung des Sportreporters Florian Schmidt-Sommerfeld. Teilnehmer waren unter anderem der Skirennläufer Josef Ferstl, der Sportwissenschaftler Prof. Dr. Walter Brehm (Universität Bayreuth) und der Sportjournalist Klaus Kastan, bis vor wenigen Wochen Sportchef des Bayerischen Rundfunks.

Nach der „Halbzeit“, einer zum Netzwerken gedachten Pause im Rahmen der Displayausstellung, ging es in die alternativen Fachpanels. An der Displayausstellung beteiligte sich erstmals auch das Bayerische Landesamt für Statistik und stand für Fragen rund um seine Arbeit zur Verfügung.

Bayerisches Landesamt für Statistik



Wir sind der Informationsdienstleister des Freistaats

Aufgaben (Art 5 BayStatG – Auszug):

- Durchführung amtlicher Statistiken
- Aufstellung volkswirtschaftlicher Gesamtrechnungen
- Beratung öffentlicher Stellen
- sonstige durch Rechtsvorschrift zugewiesene Aufgaben

Das Landesamt erfüllt seine Aufgaben neutral und objektiv nach wissenschaftlichen Grundsätzen.

Bevölkerungsstatistik und Kompetenzzentrum Demographie

Aufgaben:

- Feststellung der amtlichen Einwohnerzahlen
- Fortschreibung des Bevölkerungsstands
- Erfassung der natürlichen und räumlichen Bevölkerungsbewegungen
- Information zum demographischen Wandel
- Regionalisierte Bevölkerungsvorausrechnungen



Das Bayerische Landesamt für Statistik

- Amtssitz: Fürth
- über 700 Mitarbeiter



Wir fördern und gestalten die Zusammenarbeit von amtlicher, kommunaler und wissenschaftlicher Statistik.



www.statistik.bayern.de



Mit diesem Rollup beteiligte sich das Bayerische Landesamt für Statistik an der Displayausstellung des Wissenschaftstags.

In den vier parallelen Fachpanels wurden dann Schwerpunktthemen vertieft. Im Panel „Mensch – Material – Sport“ ging es vorwiegend um Materialentwicklung und Werkstoffe der Zukunft, das Panel „Gesundheit gestalten“ beschäftigte sich mit dem Menschen in der modernen Gesellschaft und definierte Pflege- und Betreuungsfragen als Zukunftsfelder. „Fair Play in der globalisierten Welt“ warf wirtschaftsethische Fragen auf und das vierte Panel „Sportmanagement in Bewegung“ informierte über neue Wege in der Vermarktung von Sportrechten und den Wandel der Sportwelt durch den Siegeszug der sozialen Medien.

In der „Nachspielzeit“ wurden unter anderem das Stadtjubiläum „200 Jahre Fürth“ und die Bewerbung der Stadt Nürnberg um den Titel der Kulturhauptstadt Europas 2025 thematisiert und der „Staffelstab“ an die Stadt Weiden als Veranstalter des Wissenschaftstags 2019 weitergegeben, ehe der traditionelle Ratsempfang der Metropolregion noch einmal zum Netzwerken am Büfett einlud. Weitere Informationen zum Wissenschaftstag der Metropolregion Nürnberg gibt es unter <http://wissenschaftstag.metropolregionnuernberg.de>.

Dipl.-Volksw. Gunnar Loibl